

Delegación de palmeros colombianos asiste al Pipoc'99 y visita plantaciones malayas

Una delegación colombiana compuesta por representantes del Gobierno, dirigentes gremiales, industriales de aceites y grasas y cultivadores de palma de aceite, se hicieron presentes en el Congreso Pipoc'99, organizado por el Porim entre el 1 y el 6 de febrero en Kuala Lumpur (Malasia), cuyo tema central fue "Surgimiento de tecnologías y oportunidades para el próximo milenio".

El grupo estuvo liderado por el Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington y el Director Ejecutivo de Cenipalma, Pedro León Gómez Cuervo, quienes desde meses atrás habían realizado las gestiones preliminares de convocatoria de los palmicultores afiliados a la Federación, así como la agenda de visitas a las principales plantaciones de palma ubicadas en la zona peninsular de Malasia, con el apoyo del Porim. De igual forma, y con la colaboración de Arturo Infante, Embajador de Colombia en Malasia, se estableció una serie de reuniones del Ministro de Agricultura colombiano, Carlos Murgas Guerrero, y el Presidente de Coinvertir, Enrique Umaña, con miembros del gobierno malayo.

Además de los dirigentes gremiales y gubernamentales, el grupo de colombianos estuvo conformado por Antonio José Varela (Astorga S.A.), Eduardo del Hierro (Asesor de Plantas Extractoras), Juan Carlos del Hierro, Carlos Mario Peláez (Oleoflores Ltda.), Carlos Antonio Espinosa (Presidente Acegrasas S.A.), Mauricio Campillo (Presidente Team), José María Huertas (Acegrasas S.A.), Fernando Bernal (Palmeras El Merrey), Tito Eduardo Salcedo (Palmas Oleaginosas Bucarelia S.A.), León Pablo Espinosa (Aceites del Caribe S.A.), Manuel Combariza (Palmeras de la Costa S.A.), Luis Eduardo Betancourt y Fernando Africano (Unipalma de los Llanos S.A.), Fabio Calvo (Inversiones del Darien S.A.), Libardo Santacruz (Guaicaramo S.A.).

Pipoc'99

Los participantes colombianos tuvieron la oportunidad de escoger el tema de su preferencia, den-

tro de un completo programa en el Pipoc, que en esta oportunidad estuvo dividido en 5 módulos :

Agricultura: se presentaron ponencias sobre biología molecular en palma de aceite, cultivo de tejidos, mejoramiento y genética, prácticas de manejo, utilización de la biomasa, mecanización, protección de cultivos (plagas y enfermedades) y manejo ambiental, además de un foro sobre organismos modificados genéticamente y sus productos.

Dentro de este módulo, el Director Ejecutivo de Cenipalma, Pedro León Gómez Cuervo presentó una conferencia sobre "Recursos hídricos en Colombia y su uso en irrigación de palma de aceite".

Química y tecnología: las conferencias trataron temas como tecnología en extracción de aceite de palma, tecnología en refinación, productos alimenticios a base de aceite de palma, componentes menores y sus técnicas de análisis, de química de productos a base de aceite de palma, aplicación de subproductos de palma, esquemas de la seguridad de la calidad y sistemas de manejo ambiental, tecnología de manejo ambiental y tecnología de la información para la industria del aceite de palma, además del foro para analizar de la tecnología de refinación del aceite de palma.

Oleoquímica: conferencias sobre industria agroquímica; jabones, detergentes y artículos para el cuidado personal.



De izq. a der. aparecen: Pedro León Gómez, Director Ejecutivo de Cenipalma, Fernando Bernal, el Embajador en Malasia, Arturo Infante; Luis Eduardo Batancourt, Jens Mesa Dishington, Presidente Ejecutivo de Fedepalma y Enrique Umaña de Coinvertir.

Continúa →

Viene de la pág. 9

Delegación de palmeros colombianos asiste al Pipoc'99 y visita plantaciones malayas

Nutrición: conferencias sobre los efectos del aceite de palma sobre lípidos y lipoproteínas humanas; efectos sobre plasma y lipoproteínas animales; efectos de la dieta de aceite de palma sobre la aterosclerosis y lipoproteínas; el aceite de palma rojo y sus efectos nutricionales y fisiológicos; aceite de palma rojo y la vitamina E; la vitamina E del aceite de palma; aceite de palma y carcinogénesis; directrices futuras para la investigación sobre nutrición con aceite de palma.

Economía y mercados: temas como aspectos económicos de las semillas oleaginosas, aceites y grasas; oferta, demanda y precios del aceite de palma; comercio internacional; desarrollo de mercados y comercialización.

Además, dentro de este módulo se realizó un seminario sobre joint ventures para inversiones en palma de aceite, organizado por el Ministerio de Industrias Primarias de Malasia, en el cual se hicieron presentaciones sobre modelos desarrollados con pequeños productores por Felda, modelos para plantaciones por ISP y las oportunidades de inversión en países como Colombia, Guyana y Surinam.

Finalmente, el seminario concluyó con una presentación del Director General del Porim,



Yusof Basiron, sobre "Acciones para implementar alianzas estratégicas para inversión".

Visita tecnológica a plantaciones

Una vez concluidas las actividades académicas del Pipoc'99, gran parte de la delegación colombiana realizó una visita tecnológica a varias plantaciones localizadas en Malasia peninsular, entre el 8 y el 12 de febrero, gracias a la colaboración de Jalani Sukaimi, Director General Adjunto del Porim.

Antes de salir a la gira tecnológica por las plantaciones, los colombianos visitaron las instalaciones del Porim en Kuala Lumpur, cuyo recorrido en esta oportunidad estuvo centrado en el Centro Avanzado de Investigación de Oleoquímica.

La visita se inició en la Estación Experimental de Golden Hope Plantations Bhd, donde conocieron los trabajos adelantados por la Unidad de Producción de Semilla, así como nuevos productos elaborados con subproductos de la palma de aceite; luego visitaron United Plantations (Unitata Bernhard), en donde tuvieron la oportunidad de hacer un recorrido por el cultivo, el laboratorio de tejidos, la planta extractora y la refinería.

Posteriormente visitaron el Applied Agricultural Research



Colombia estuvo presente en el Pipoc'99 celebrado en febrero de este año.

Sdn Bhd, en donde asistieron a una presentación sobre "Sostenibilidad de agronomía y manejo" y conocieron los laboratorios de análisis foliar y de cultivo de tejidos; posteriormente estuvieron en el Kupulan Guthrie Bernhard - Chemara Laboratories Sendarian Bernhard, para conocer su estación experimental y el funcionamiento de los laboratorios de cultivo de tejidos, análisis foliar y de suelos.

Además, tuvieron la oportunidad de visitar la estación experimental del Porim en Kluang y conocer sus desarrollos en mejoramiento y germoplasma, agronomía y alimentación animal; y por último, visitaron la refinería Global Palm Products Sdn Bhd, dedicada exclusivamente a la producción de aceite rojo de palma y todos sus derivados.

Una vez concluida la visita tecnológica, los delegados colombianos regresaron al país, luego de dos semanas de contacto permanente con el mundo de la palma de aceite, donde Malasia tiene todavía mucho que mostrar y enseñar.

Más información en la pág. 10

Ministro de Agricultura Colombiano viaja a Malasia

El Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural, Carlos Murgas Guerrero, hizo parte de la delegación colombiana que visitó durante los primeros días de febrero a Malasia, en respuesta a una invitación del gobierno de ese país, y durante los cuales se llevó a cabo el Congreso del Porim, Pipoc99.

El programa oficial de visitas del Ministro colombiano incluyó reuniones con el Ministro de Industrias Primarias de Malasia, Dr. Lim Keng Yaik, con el Ministro de Agricultura y varios dirigentes de otras entidades oficiales, así como unas visitas a zonas palmeras para conocer los desarrollos empresariales y sociales del Felda, encaminados básicamente a proyectos de reforma agraria en Malasia, para conocer sus resultados y la manera cómo ha mejorado el nivel de vida de sus fundadores, después de 20 o 30 años de implementados.

Proyectos de inversión joint ventures

Con ocasión de esta visita oficial y de las gestiones que se han hecho en el pasado, de la visita del Ministro de Industrias Primarias de Malasia a nuestro país junto con un grupo de empresarios en 1997, de la cooperación técnica de Malasia y Colombia para realizar un estudio sobre las zonas óptimas para el



Durante el seminario de joint ventures para palma de aceite se hicieron presentes el Ministro de Industrias Primarias de Malasia, el Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural de Colombia y el Embajador de Colombia en Malasia

cultivo de palma de aceite, y el interés de que inversionistas malayos pudieran participar económicamente en los planes de expansión de este cultivo en Colombia y otros países, el Porim organizó dentro de las actividades académicas del Congreso Pipoc'99, un Seminario sobre Proyectos de Inversión Joint Ventures.

En este módulo se presentaron las conclusiones de un estudio que realizaron varios técnicos malayos en Colombia en 1998, donde se determinó que nuestro país, desde el punto de vista de condiciones naturales, no tiene restricciones en lo referente a tierras, pero en otros aspectos como la seguridad y el financiamiento, es necesario seguir trabajando para mejorar las condiciones, y poder concretar algún proyecto a mediano o largo plazo.

El Ministro Lim reiteró el interés de Malasia de abrir sus inversiones hacia otros países, teniendo en cuenta que actualmente tienen algunas limitaciones de mano de obra y disponibilidad de tierras en algunas regiones. Por otra parte, Indonesia viene presentando desde hace algún tiempo, problemas financieros y sociales que han afectado la decisión de los inversionistas malayos en ese país, y la oportunidad de buscar nuevas opciones para expandir el cultivo de palma de aceite.

Para destacar las posibilidades de inversión que ofrece Colombia, el Ministro de Agricultura, Carlos Murgas, resaltó el apoyo del gobierno colombiano al cultivo de la palma de aceite y, junto al Presidente de Coinvertir, Enrique Umaña, hicieron una exposición sobre las condiciones generales que ofrece nuestro

Más información en la pág. 18

Viene de la pág. 10

país a los inversionistas extranjeros, y se entregó material promocional al respecto.

Dentro del marco de este módulo, también se firmó un Memorando de Intención de Cooperación en Palma de Aceite entre Malasia y Colombia, por parte del Secretario del Ministerio de Industrias Primarias de Malasia y el Embajador de Colombia en ese país, como un primer paso que ratifica el interés los dos gobiernos de trabajar en forma conjunta en proyectos de desarrollo palmero. Sin embargo, es necesario que este esfuerzo se encamine a la futura firma de un Convenio Marco de Cooperación, en materia técnica y económica, que actualmente está en período

Ministro de Agricultura Colombiano viaja a Malasia

de estudio por parte de las Cancillerías de ambas naciones.

Este Convenio Marco de Cooperación sería de gran importancia para el sector palmero colombiano, en especial en lo referente a venta de material de semillas malayas. "Fedepalma considera que si se piensa en nuevos planes de desarrollo del cultivo, es necesario contar con buenos materiales para la siembra y diversificar con los que actualmente se están utilizando. Así mismos, podríamos intensificar la cooperación en investigación, capacitación e inversión", concluyó el Presidente de la Federación, Jens Mesa Dishington

Viene de la pág. 7

Caída vertiginosa en los precios de las semillas oleaginosas y los aceites vegetales

Real en Brasil, país que dispone de una gran oferta de soya y girasol.

A pesar de lo anterior, el Oil World anuncia algunas precauciones aconsejables, pues los recientes cambios bruscos en la tendencia de los precios parece han ignorado algunos factores positivos que pueden revertir la tendencia a la baja de los precios, tales como :

a) La producción mundial de los 17 principales aceites y grasas se prevé que será baja en el trimestre enero-marzo de 1999. En este sentido, la

oferta total de aceites y grasas estará corta frente a la demanda, reduciéndose los inventarios hasta el final de marzo, y

b) La situación de inventarios de aceites y grasas, los cuales tienden a reducirse en importantes países importadores del mundo,

Tomado de Oil World. Boletines de la última semana de enero y primera de febrero de 1999.

**Tarifa sólo para
palmeros o empleados
de plantación
colombianos**

SUSCRIPCIÓN A LAS PUBLICACIONES PERIODICAS DE FEDEPALMA 1999

POR SU SUSCRIPCIÓN USTED TIENE DERECHO A:

4 Revistas Palmas, 12 Boletines «El Palmicultor»,
12 Boletines «Cenitavances», 4 Ediciones de «Servicio de Alerta»
y el Calendario Institucional de la Federación.

\$60.000.00=